

Se reinician ciclos de seminarios internos en Cenipalma

Dando continuidad a la formación de los investigadores de Cenipalma, y como parte de ella, el 13 de febrero se

reiniciaron los Seminarios Internos en la plantación Unipalma con la siguiente programación:

Marchitez sorpresiva en palma de aceite

I. Aux. Liceth Ayala

Marco teórico y metodológico de dos proyectos de investigación del área de Fisiología.

I. Aux. Edwin Restrepo

Evaluación del complejo PC en materiales DxD DxD y DxD en palma de aceite en la zona Oriental.

I. Aux. Paola Calderón

Palma de aceite, un sistema de producción sostenible

I. Tit. Hugo Calvache

Producción de ésteres surfactantes a partir de aceites de palma y palmiste

Estud. Pablo Heredia

Variación estacional del potencial de óxido – reducción en tres tipos de suelos y su relación con la enfermedad de PC en el cultivo de la palma de aceite.

Estud. Carlos Ramírez

Investigación sobre insectos plagas de las palmas.

INRA, Pamela Ramírez



Los próximos seminarios se realizarán en Caribía el 26 de marzo, para lo cual oportunamente daremos a conocer los temas a tratar.

Aunque son seminarios internos, se invita a los miembros de los Comités Asesores Regionales y a los palmeros interesados, para que asistan.

Día de campo

Preparación de terrenos

El 120 de enero, el Comité Asesor Regional Agronómico de la Zona Central realizó un día de campo en la plantación Indupalma, sobre preparación de terrenos para el establecimiento de nuevas siembras de palma de aceite.

La idea de organizar ésta actividad surgió como respuesta a una necesidad de los palmeros del sector, quienes normalmente no prestan la atención suficiente a ésta labor, no conocen su importancia o son mal orientados al momento de ejecutarla. Durante el desarrollo del día de campo, los productores tuvieron la oportunidad de observar mediante la ayuda de una calicatas, diferentes tipos de suelo y a su vez ; conocieron algunas alternativas e implementos para preparar el suelo antes de hacer una siembra de palma en el campo.

Cabe resaltar la excelente organización del evento por parte de los Ingenieros encargados del mismo, Rafael Rey y Luis Antonio Celis, quienes motivados por la participa-

ción de los asistentes e importancia de la labor de preparación de suelos, anunciaron que próximamente realizarán otro día de campo en la subzona de Puerto Wilches.

Asistieron a esta actividad 39 representantes de las plantaciones Palmas Promisión, Palmas del Cesar, Indupalma S.A., Palmosan S.A., El Cristal, El Dorado, Campo Queso, Palmeras de Puerto Wilches, Palmeras



de Yarima, Villa Claudia, Sociedad Las palmas, Agropecuaria Venecia, Loma Linda, Palmarito, Corbaraque, La Unión, El Reflejo, San José, Sociedad El Corozo, Pénjamo, La Maporita, Bellavista, La Vikinga, La Esmeralda, Tierra Linda, El Dorado y Agroince.

